
令和５年度 第２回 藤沢市介護保険運営協議会 

 

日 時 ：２０２３年（令和５年）１０月２５日（水） 

   午後２時００分から午後４時００分まで 

会 場 ：藤沢市役所 本庁舎８階 ８－２会議室 

            開催形式：対面会議 

 

１ 開 会 

・事務局 

 

定刻となりましたので、ただいまから「令和５年度 第２回 藤

沢市介護保険運営協議会」を開催させていただきます。 

この会議は、会議録を作成し、公開することとなっております

ので、会議の内容を録音させていただきます。 

なお、議題（１）から（７）につきましては公開といたします

が、議題（８）、（９）につきましては「非公開情報」が含まれる

ため非公開といたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

本日、板原委員、横倉委員及び平井委員におかれましては、ご

都合により欠席とのご連絡をいただいております。 

 

また、オブザーバーといたしまして、本市の次期高齢者保健福 

祉計画、介護保険事業計画の策定に関するコンサルタント業務を

担う、Ｎｅｘｔ－ｉ株式会社の中西様がＺｏｏｍより同席してお

りますので、ご了承願います。 

・事務局 

 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

なお、ここからの進行につきましては、木原会長にお願いし

たいと思います。 

木原会長よろしくお願いいたします。 

２ 議 題 

＜公開議題＞ 

（１）藤沢市介護保険事業の実施状況及び第８期介護保険事業計画の進捗状況 

・事務局 【資料１－１】【資料１－２】に基づき説明・事前質問に回答 

・木原会長 事務局からの説明及び回答が終わりました。他にご質問・ご意

見などがありましたら、お願いします。 

（質問・意見なし） 

 

 



（２）令和４年度地域包括支援センター事業報告及び令和５年度活動計画等について 

・事務局 【資料２】に基づき説明・事前質問に回答 

・木原会長 事務局からの説明及び回答が終わりました。他にご質問・ご意

見などがありましたら、お願いします。 

・木原会長  ＢＣＰの作成について、いつ頃までにという目途はあるのでし

ょうか。 

・事務局  ＢＣＰについては令和６年３月３１日までに作成を進めてい

ただきたいということで、包括の方と共有をさせていただいてお

ります。 

 

（３）指定介護予防支援及び介護予防ケアマネジメントの業務委託可能な居宅介護支

援事業所の承認について 

・事務局 【資料３】に基づき説明（事前質問なし） 

・木原会長 

 

事務局の説明が終わりました。他にご質問・ご意見などがあり

ましたらお願いいたします。 

・清水委員 

 

 

 

 

・事務局 

 

・木原会長 

 

 

・事務局 

・中村委員 

基本的要件として主任介護支援専門員がいることとなってい

ますが、１つめの事業所においては介護予防支援従事者研修修了

者と記載があります。これは代替できるという意味ですか。それ

とも、いずれ主任介護支援専門員が入るということでしょうか。

どのような位置付けか教えてください。 

１つめの事業所における介護支援専門員は、主任介護支援専門

員ではないということです。 

主任介護支援専門員の研修はまだ受けていないため主任介護

支援専門員ではないが、介護予防支援従事者研修は修了している

という事実が記載されている、という認識でよろしいですか。 

はい。 

居宅介護支援事業所の管理者要件として、主任介護支援専門員

でなくてはならないとされていますが、令和９年３月までは原則

の適用が猶予されていますので、現時点では主任介護支援専門員

でなくても違反にはならないということです。 

 

（４）地域密着型サービス事業者等の指定等状況 

・事務局 【資料４】に基づき説明（事前質問なし） 

・木原会長 事務局の説明が終わりました。他にご質問・ご意見などがあり

ましたらお願いいたします。 

・清水委員 

 

 

人材不足等の理由については、メディアで言われているよう

な、賃金が低いですとか、労働条件がよくないとか、そういう基

本的な問題と理解すればよろしいのでしょうか。 



・事務局 

 

 

・事務局 

 

 

 

・木原会長 

人材不足に関しては、このあとの介護人材に関する議題でもご

説明させていただきますけれども、そういったことも要因の１つ

になっていると考えております。 

特に小規模多機能型居宅介護について、様々なサービスを１つ

の事業所で提供する形態になりますので、手厚いサービスを行う

ために、それぞれの利用者のニーズに応じてサービスを提供する

には余裕がない、という話を聞いています。 

この地域密着型サービス事業者というのは、そのような特色が

あるということですね。 

 

（５）令和５年度保険者機能強化推進交付金及び保険者努力支援交付金の評価結果 

・事務局 【資料５】に基づき説明・事前質問に回答 

・木原会長 

 

 

 事務局の説明及び回答が終わりました。他にご質問・ご意見な

どがありましたらお願いいたします。 

 （質問・意見なし） 

 

（６）介護人材の確保と介護現場の生産性向上について 

・事務局 【資料６】に基づき説明・事前質問に回答 

・木原会長 事務局の説明及び回答が終わりました。他にご質問・ご意見な

どがありましたらお願いいたします。 

・鈴木委員 老健ではよくインカムの導入をと言われていますが、市のホー

ムページにも掲載されている２つのパッケージにおいて、インカ

ムに相当する「情報共有（音声）パッケージ」は、比較的導入が

しやすいのかなと思います。 

ホームページに掲載されている資料については、機器の選択か

ら価格面での運用方法、補助金の活用方法まで記載してあります

ので、非常に参考になると思います。その実証結果についても、

ぜひ進めていただきたいです。 

施設の方ではこういった合理化を含めた取り組みは比較的し

やすいですが、在宅事業においてはＩＣＴ化をどのように取り入

れて合理化を図るかが、重要なところだと思います。 

こちらのプロジェクト、私は非常によいものだと思っています

ので、ぜひ幅を広げて、在宅サービスも踏まえたＩＣＴ化への取

り組みがあると、よりよいのかなと思いました。 

 

（７）第２回藤沢市高齢者保健福祉計画介護保険事業計画策定委員会の報告等 

・事務局 【資料７－１】【資料７－２】【資料７－３】に基づき説明・事前

質問に回答 



・木原会長  事務局の説明及び回答が終わりました。他にご質問・ご意見な

どがありましたらお願いいたします。 

（質問・意見なし） 

 

＜非公開議題＞  

（８）令和４年度地域包括支援センター収支決算及び評価結果について 

（９）令和５年度地域包括支援センター収支予算について 

 

３ 閉会 

・木原会長 以上で、本日の議題はすべて終了しました。 

・事務局 本日はお忙しい中、長時間にわたりご審議等いただきましてあ

りがとうございました。 

以上をもちまして、本日の協議会を終了させていただきます。 

 

以 上  


